
令和２年東根市議会第３回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和２年９月３日 午前10時開議 

 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

１ 
浅野目幸一 

議   員 

１．山形空港のある

まち東根につい

て 

１．山形空港の周辺環境対策について 

 

２．山形空港の利用拡大について 

市   長 

２ 
清野 忠利 

議   員 

１．７月の大雨被害

について 

１．白水川堤防右岸が決壊し、道路も損壊、農作物にも甚大

な被害をもたらしました。白水川堤防の今後の復旧及び整

備の見通しはどうか、お伺いします。 

 

２．山形県の農林水産被害について、８月16日現在、56億

2,800万円と発表されています。東根市として、このたび

の農業被害について、どの程度と把握し、どのような対応

をしていくのか、お伺いします。 

市   長 

２．中山間地の遊休

農地に係る土地

荒廃対策につい

て 

１．昨年の第３回定例会で一般質問を行ったが、その対策は

進展しているのか、お伺いします。 
市   長 

３ 
山科 幸子 

議   員 

１．行政事務の簡素

化と効率化につ

いて 

１．新型コロナウイルスとの闘いが長期化しています。私た

ちは、国が示した「新しい生活様式」に取り組みながらラ

イフスタイルやビジネススタイルを見直ししています。 

  そこで、行政における「新しい生活様式」の取組みとし

て、市民の負担軽減と行政手続きの簡素化、効率化の観点

から、次の点につきましてお伺いします。 

 （１）押印の見直しについて 

 （２）書面、対面主義の見直しについて 

市   長 

２．神町小学校改築

移転について 

１．本年度に神町小学校の改築移転が完了予定でありますの

で、次の点につきましてお伺いします。 

 （１）神町小学校跡地について 

 （２）移転後の神町学童保育所の利活用について 

 （３）通学路の交通安全対策について 

市   長 



 

 

 

 

 

 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

４ 
高橋 鉄夫 

議   員 

１．安全安心な地域

づくりについて 

１．全国各地において「異常気象」の連鎖による大型台風、

ゲリラ豪雨が頻発しています。東根市（山形）において

も、猛威を奮ったところであります。また、コロナ感染

渦中における災害発生の懸念をよそに発生し、多くの教

訓と問題点を残しております。 

  今後も、大型台風、ゲリラ豪雨生起の様相を呈し、コ

ロナ感染も冬以降まで継続が予想されております。 

  これらの状況等を捉え、３点について伺います。 

（１）今後の災害への備え、取り組み、防災拠点の強化

について 

（２）避難所開設・運営の考え方と体制強化について 

（３）情報伝達体制（要領）の強化策について 

市   長 

５ 
片桐 勝寿 

議   員 

１．新型コロナウイ

ルスによる休校

後の不登校児童

生徒の状況等に

ついて 

１．新型コロナウイルスの影響で、家庭内の状況も変化し、

また、学校においても新年度が始まった早々の休校によ

り、小学生、中学生ともに様々な面で不安定な状況に置

かれていることが予想される。また、登校することが難

しいという状況を補うために、学校のＩＣＴ化がこの時

期急速に進んだ。そこで以下の点について伺う。 

（１）全国的には、新たに不登校になる事例や、逆に登

校出来るようになった事例などが報告されている

が、本市の状況は。 

 （２）国が進めるＧＩＧＡスクール構想の中で学校教育

において、ｅラーニングシステムや、オンライン教

育などへの積極的な取り組みが求められていると考

える。そのような流れの中で、今後、学校とリモー

トで繋がった不登校児童生徒を一定条件のもとに学

校への出席と認めていくことも検討が必要と考える

がどうか。 

教 育 長 



   令和２年東根市議会第３回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和２年９月４日 午前10時開議 

 

 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

６ 
滝口 公一 

議   員 

１．市営墓地 大平

山みはらし霊園

について 

１．市営墓地の使用状況について 

 

２．現状分析と今後の予定について 

市   長 

２．デマンド型乗合

タクシーについ

て 

１．利用方法について 

 

２．試行運行期間の利用状況について 

 

３．沼沢・猪野沢地域をはじめとした公共交通空白地域への

今後の対応について 

市   長 

７ 
元木十四男 

議   員 

１．７月豪雨による

最上川の氾濫と

白水川堤防決壊

について 

１．災害発生時には情報の発信、共有が大事であり不可欠な

ものである。市民の生命財産を守るための白水川右岸堤防

決壊情報はなぜ発表されなかったのか。 

 

２．被災地区の復旧、復興について 

  被災された方々はボランティアなど多くの皆様に支え

られ、様々な支援により、明日へ向けて日々頑張っておら

れます。この方々に１日も早く日常生活を取り戻していた

だくために、市としてはどのように対応したか、どのよう

な支援策を講じたのか伺う。 

 

３．災害廃棄物について 

  河川の氾濫で生じた災害廃棄物（浸水家屋、農地等）の

処理方法と対応について伺う。 

 

４．被災農家への支援について 

  営農再開に向けた農家（水没した農業機械等）へ本市は

どのような支援をしていくのか伺う。 

市   長 



 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

８ 
齋藤俊一郎 

議   員 

１．令和の「新たな

子ども子育て支

援」について 

１．令和の新時代を迎え、幼児教育・保育無償化や質の向

上などへの期待と感染症や災害、少子化、経済悪化など

への不安が交錯するなか、＜子育てするなら東根市＞の

新たな市政方針を伺う。 

 

２．第１期子ども・子育て支援事業計画の成果と課題並び

に第２期子ども・子育て支援事業計画（素案）の柱と施

策を伺う。 

 

３．未満児の保育ニーズに係る対策を伺う。 

 

４．未就学児におけるインクルーシブ教育・保育の推進に

対する考え方及び支援策を伺う。 

市   長 

２．共生社会の推進

について 

 ～高齢者が生き

がいを持って豊

かな人生をおく

るために～ 

１．第７期期間中における東根市老人福祉計画及び介護保

険事業計画に基づいた各種事業の実施状況と課題を伺

う。 

 

２．給付費（介護、介護予防）の現状を伺う。 

 

３．コロナ禍における老人福祉、介護保険事業に関する対

応を伺う。 

 

４．次期計画の基本目標を伺う。 

 

５．次期計画策定に向けたスケジュールを伺う。 

市   長 

９ 
植松  宏 

議   員 

１．７月の豪雨災害

とゼロカーボン

シティについて 

１．７月下旬に本市をも含め山形県を襲った豪雨災害、ひ

いては地球的規模で脅威となっている気候変動。原因は

地球の温暖化であることは多くの研究者が指摘するとこ

ろである。今年１月に本市が参加表明したゼロカーボン

シティは、このようなリスクを軽減し、持続可能な未来

を実現するため、2050 年までに二酸化炭素の実質排出量

をゼロに抑えるという取り組みだが現在の取り組み状況

はどのような状況か。 

市   長 



 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

９ 
植松  宏 

議   員 

２．新型コロナ感染

拡大防止対策か

ら見た市内小中

学校の対応状況

について 

１．マスコミ等によれば、学校一斉休校明けから新型コロ

ナ感染防止対策として、学校備品等の除菌、トイレ掃除

等教師の新たな任務とされているようだが教師への負担

増になってはいないか。 

 

２．感染防止対策として三密は避けるように指導されてい

るようだが、限られたスペースの教室において、実現は

可能か。市内における１クラス当たりの生徒数はどのよ

うになっているか。 

教 育 長 

10 
河村  豊 

議   員 

１．「重層的支援体

制整備事業」につ

いて 

１．「8050 問題」「ダブルケア」など、新たな課題が表面化

している現代では、課題を抱えている本人や家族を丸ご

と包括的に支援する体制を整備する必要がある。 

（１）「生活困窮者自立支援制度」の取り組み状況につい

て伺う。 

（２）「重層的支援体制整備事業」について、今後の取り

組みを伺う。 

（３）市役所を中心に各支援機関、地域住民など市全体

での包括的支援体制整備が必要であり、ワンチーム

の取り組みが必要と考えるが、見解を伺う。 

（４）新たな事業を担う人材の育成・確保、専門性の向

上・処遇改善が必要だが、本市の取り組み、また本

市の現状について伺う。 

（５）「重層的支援体制整備事業」実施にあたり、必要な

事業費を確保すべきと考えるが、所見を伺う。 

市   長 


